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饭菜好吃的秘密
你不一定知道

①煮水饺时，在水里加点盐，饺子味美不

粘连。②炖肉时，在锅里加几块橘皮，可提鲜

去腥。③煮骨头汤时加一小匙醋，保证营养

不流失。④煮蛋时，水里加点醋，防蛋壳裂

开。⑤煮牛肉时，加一小撮茶叶，肉烂得快且

味鲜。⑥油炸食物时，锅里放少许食盐，油不

会外溅。 @生命时报

瓜子果仁卡喉
这些事情千万别做

这几天，各地儿童医院，不少被

异物卡住的患儿前来就诊，患儿年

龄基本都是三岁以下。医生提醒：

怀疑孩子有气管异物应迅速送医，

家长们切记不要拍背、不要让孩子

睡觉、不要进食，禁食禁水。

@北方晨报

非 常道

雷军：小米手机一定能重返中国第一
昨天，小米创办人雷军在微博发文

称，2017 年，小米在国际业务上表现极其

出色，其实，在中国市场上也相当不错。

据 IDC 2017Q4 报告，当中国手机市场下

降 15.7%，而小米增长了 57.6%。只要小

米坚持做感动人心、定价厚道的好产品，

就一定会赢得米粉的心，也一定能重返

中国第一。 @雷军

如何斩断山寨学生竞赛产业链
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“阿胶只是水煮驴皮”是个善意提醒
▋胡建兵

国家卫计委近日表示，阿胶并不值得买，因为它只是“水煮

驴皮”。驴皮的主要成分是胶原蛋白，而这种蛋白质缺乏人体

必需的色氨酸，并不是一种好的蛋白质来源。还有，其实海参

燕窝也没什么用，在补充蛋白质方面，鸡蛋都比海参燕窝管

用。（2月22日中国财经网）
这几年，“中国人全世界买驴”常常成为国内外的热议话

题，传统中药阿胶的生产量和销量的猛增被认为是重要动因。

一些商家把阿胶的功效吹得神乎其神，从而误导了消费者，使

很多女性不能正确认识阿胶的功效，而一些行政管理机构又不

出来澄清，从而使很大一批女性被虚假宣传所迷惑，盲目跟风

使用阿胶。

不可否认，阿胶确实有一些滋补作用，但如果不加分辨听

信那些虚假宣传，只能白花冤枉钱。一旦买到那些不合格的阿

胶，可能会伤及身体。之前，央视等媒体就曾报道过一些阿胶

生产厂家用马皮、牛皮等代替驴皮制作阿胶等问题。由于驴皮

和马皮制作的阿胶药效是相反的，不但起不到应有的正面作

用，反而搞坏了身子。

当下，由于原材料驴皮的紧缺，也使阿胶从原本几十元一

斤涨到现在的7、8千元一斤，有的甚至已越过了万元。随着我

国农业机械化的发展和汽车的不断增加，曾经干活与交通的主

力毛驴，越来越没有用武之地。再加上一些养驴户生活水平提

高“上了楼”，养驴的空间被大大压缩，驴的数量越来越少。俗

话说“物以稀为贵”，由于驴的不断减少，做阿胶原料的驴皮变

得越来越紧缺，阿胶的价格也跟着一路飚升。从而使得我国宰

驴的速度不但没有停下来，反而不断在提速。

中国人喜欢跟风，越是稀缺的东西，越是要想办法能获

得。不论从体量上还是价格上，阿胶从未像今天一样，成为如

此普遍又显贵的概念。国家卫计委对于阿胶所含的主要成分

和功效的说法，是有科学依据的，这种“阿胶只是水煮驴皮”的

善意提醒，能让更多的人清醒，不再盲目跟风，不再对阿胶如此

迷信，而只是把阿胶当一个普通的补品，不再乱花冤枉钱，使阿

胶生产市场回归到正常的秩序。

热点 冷评

业委会“难产”的原因都有啥
▋左崇年

随着我国经济社会发展水平的不断提升，人们对居

住环境和小区物业服务的追求越来越高，随之而来的矛

盾纠纷也愈发增多。作为一个群众自治组织，业主委员

会（简称业委会）的成立有助于更好地管理小区，因而是

众多居民的共同愿望。然而，记者调查发现，业委会的

成立并不容易，甚至在部分地区须经历“九九八十一

难”。（2月22日《半月谈》）
当下，在不少小区，诸如居民生活发生矛盾时，业委

会就会成为维权渠道，维护业主的切身利益，从作为业

主与物业之间的“桥梁”，到物业公司的更换，业委会的

重要性可见一斑。但是毋庸讳言，大部分业主委员会名

存实亡，能真正发挥作用的更是寥寥无几。究其根本，

业主维权意识淡薄是导致业委会难产的重要原因之

一。业委会“难产”现象有着诸多原因，调查显示，业主

本身的不积极和物管等部门不配合，成为成立“业委会”

难的主要原因。

业主委员会的作用是要引导和推动小区健康有序

发展，但是，现实中业主委员会存在“乱作为”和“不作

为”现象，业主反映强烈的是“不作为，难发声，不透

明”。业主对于业委会的负面性认知居多，本身也反映

出业委会并未很好地与业主沟通，把重要事务公开。

笔者以为，一方面，首先，业主大会法律地位不明

确。物权法中提到，“业主可以成立业主大会”，这种不

置可否的态度，使得业主自身和政府的指导监督部门对

业主大会、业委会漠然处之。其次，业主不了解业主委

员会的作用，缺乏依法维权意识，一些业主对业委会认

识不够，觉得业委会跟自己关系不大。另一方面，业主

委员会没有充分发挥“起作用”力量，甚至有业委会不是

为业主维权，而是滥用权力谋私腐败，这也是“业委会难

产”的主要原因。但是除了业主公共意识不到位外，还

存在着政府激励不足的问题。要是没有政府部门的支

持、引导和激励，社会自治组织一般都将是很难有所作

为的。

近来，一些山寨离岸

社团举办了五花八门的

针对青少年群体的赛事：

国际青少年艺术节、国际

青少年艺术大赛、“大中

华”杯全球华语大赛……

只需要花几十块到几百块，就可以在网上

报名参赛，参赛就能获奖，就有证书。（2
月22日央广网）

因为专业、正规、权威的学生竞赛，竞

争比较激烈，不是每个孩子都有参赛机

会，获奖概率更低，就算家长愿意花钱也

不一定能获奖。但山寨学生竞赛不同，只

要家长花钱，孩子就能参赛、就可以获奖，

这让一些无法参加正规学生竞赛以及没

能获奖的孩子找到了展示才艺的舞台和

机会。对于一些家长来说，让孩子多一次

展示和锻炼的机会，给孩子寻找自信心，

就是一种收获，并不在乎竞赛本身是不是

山寨的，反正舍得在孩子身上花钱。

另一方面，孩子已经成为当下不少家

长攀比的道具，看到别人家的孩子有竞赛

证书，自家孩子也不能少。否则，就会觉

得自家孩子不如别人家孩子，自己脸上也

无光。家长花钱让孩子参加山寨竞赛，购

买证书，其实只是为了满足自己的虚荣

心。而且，一些家长仍然存在侥幸心理，

企图拿不被承认的山寨竞赛证书忽悠学

校，以增加孩子课外活动分数，以便在幼

升小、小升初之中获得“加分”。

笔者以为，铲除山寨学生竞赛的市场，

首先要管住学校和老师的手。严禁学校和

老师组织学生参加山寨社团举办的山寨竞

赛，对于组织学生参加山寨竞赛的学校和老

师要追究责任。现实中，存在不少学校和老

师拿山寨社团提供的好处、提成，误导、鼓

励、组织学生花钱参加山寨竞赛的现象。

其次，对于山寨社团举办山寨学生竞

赛的牟利行为，不能只是提醒了之，应当

以诈骗罪追究组织方、举办方以及各个环

节参与者的法律责任，提高山寨社团通过

举办山寨学生竞赛敛财的违法成本。

再者，均衡优质教育资源分配，严格

落实义务教育就近入学原则，让各种竞赛

证书在入学招生中失去作用，从而引导家

长正确对待各类正规的学生竞赛，自觉拒

绝和抵制山寨学生竞赛，让山寨学生竞赛

失去市场需求。

一手交钱一手交货 王恒/漫画


